

Calle Puerto

Era la calle más señorial de los onubenses, data del XVI y era el camino utilizado desde el antiguo puerto al centro de la ciudad.



Ha pasado por múltiples nombres: de la Victoria, del Puerto Viejo, Prim, Alonso Sanchez, Cánovas, Pi y Margal, Comandante Haro..., hasta quedarse, de nuevo, con el primitivo.



Monumento a Mora Claros, antes una fuente con una farola en medio y rodeada por una verja.

Es raro fotografiar la Calle Puerto sin que en ella salga la fotogénica «Casa del Millón», (situada a la derecha del Palacio de Mora Claros), a pesar de los muchos edificios importantes que en esta calle se congregaron.





En esta arteria onubense tuvimos el Edificio del Ayuntamiento, la Diputación Provincial (antes en La Merced), Las casas de Aduanas, el Convento del Santo Angel de la Victoria, la Casa del Diezmo, El Palacio de los Trianes y el de los Quinteros, amén de otras casonas de familias importantes; aunque también se encontraba en ella otras, celebres por su tipismo, como la «Fonda la Huelvana».



Interior de la antigua Diputación Provincial, después Clínica 18 de Julio y hoy sede del sindicato UGT.

Fachada del Ayuntamiento.



Tampoco se debe olvidar, como indica Diego Garcia Hierro en su Historia de las Calles y Plazas de Huelva, que allí vivió y murió Dolores, «La Parrala», y a la que dedica estos versos:

*Esta es la Calle del Puerto,
antigua Calle de la Victoria.
Entre Vd., no se detenga;
vivió y murió en esta alcoba,
la pobrecita Dolores,
que Dios mantenga en su gloria.*

